

2016

## 焦点・論点



「新外交イニシアティブ」事務局長・弁護士  
猿田 佐世さん

## 深刻な格差放置のツケ

トランプ氏の勝利は、米国の深刻な格差社会が放棄されたことのツケが回ってきた結果です。

トランプ氏の勝利は、米国の女性蔑視などアメリカの負の側面を覆い隠すよりのない国力低下の状況や、「強い米国」のソフトパワーとして標榜してきた人権や平等といった価値

トランプ氏の勝利は、米国の深刻な格差社会が放棄され、それが社会に影響を与えた結果です。

トランプ氏の勝利は、米国の深刻な格差社会が放棄され、それが社会に影響を与えた結果です。

トランプ氏の勝利は、米国の深刻な格差社会が放棄され、それが社会に影響を与えた結果です。

トランプ氏の勝利は、米国の深刻な格差社会が放棄され、それが社会に影響を与えた結果です。

# 米大統領選 トランプ氏の勝利どう見る

移民などへの排外的差別発言を繰り返してきたトランプ氏が勝りましたが、選挙制度のゆがみもあり、得票数では勝っていません。米国人の過半数や相対的多数の支持を得たわけでもない



上智大学教授(政治学)  
中野 晃一さん

トランプ氏の勝利は、移民攻撃層の「ティーパーティー」運動にも早くから表れていましたが、「トランプ現象」でさらに強まりました。しかし米国は移民の

トランプ氏の勝利は、移民攻撃層の「ティーパーティー」運動にも早くから表れていましたが、「トランプ現象」でさらに強まりました。しかし米国は移民の

## 「反グローバリズム」か

トランプ氏の勝利は、比較的優先順位が高いのではないかとみていい

共和党には「トランプ現象」に嫌悪感を抱く人たちもいる一方で、支配層の権益を温存して貧困層支援策などを攻撃する

トランプ氏の勝利は、比較的優先順位が高いのではないかとみていい

トランプ氏の勝利は、比較的優先順位が高いのではないかとみていい

異常な大統領選でした。共和党は主流派がみな候補者選びで扇動家のトランプ氏に敗れました。民主党ではサンダース氏が出てきましたが、候補者に選

ばれたのは支配層の一員であるクリントン氏でした。トランプ氏を当選させたのはアメリカ社会の危機です。経済状況は深刻です。国民の間には

トランプ氏の勝利は、移民攻撃層の「ティーパーティー」運動にも早くから表れていましたが、「トランプ現象」でさらに強まりました。しかし米国は移民の

トランプ氏の勝利は、比較的優先順位が高いのではないかとみていい



横浜国立大学名誉教授  
萩原 伸次郎さん

トランプ氏は「北米自由貿易協定（NAFTA）をやめて強いアメリカをつくろう」と呼びかけ、NAFTAのために職を失った白人の低所得者層に受けました。NAFTAを実施したのはクリントン候補の夫、ビル・クリントン大統領でした。クリントン候補は環太平洋連携協定（TPP）反対と言っていましたが、国務長官としてTPPを進めたのがクリントン氏です。大統領になれば推進するだろうと

トランプ氏は「北米自由貿易協定（NAFTA）をやめて強いアメリカをつくろう」と呼びかけ、NAFTAのために職を失った白人の低所得者層に受けました。NAFTAを実施したのはクリントン候補の夫、ビル・クリントン大統領でした。クリントン候補は環太平洋連携協定（TPP）反対と言っていましたが、国務長官としてTPPを進めたのがクリントン氏です。大統領になれば推進するだろうと

## 支配層への国民の批判

米大統領選で排外主義的な発言を繰り返してきたドナルド・トランプ氏が当選した

背景や影響について、米国政治や日米関係に詳しい専門家に聞きました。

米大統領選で排外主義的な発言を繰り返してきたドナルド・トランプ氏が当選した

背景や影響について、米国政治や日米関係に詳しい専門家に聞きました。

オバマ政権は最低賃金の引き上げや金融規制の強化などを進めました。しかし、議会多数派の共和党がオバマ政権の政策を通さず、国民党は閉塞感を強めました。